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大山深处41年的坚守

去年
12

月底，冬日里少见的一
个晴朗日子，阳光洒在大别山深处
的一所小学里。琅琅书声，清脆响
亮。 这里是商城县伏山乡燕湾小
学，

60

岁的何恩来是这所学校的校
长。 记者一行驱车二十多分钟，从
乡里来到燕湾小学， 山路颠簸，记
者的两位同事都有些晕车。而就是
这条崎岖的山路，何恩来已经走了

41

年。

1975

年，刚满
19

岁的何恩来怀
揣着教师梦，走上了挚爱的三尺讲
台。 然而理想和现实总是有差距
的。整个学校不到

800

平方米，学校
四周没有围墙，到处都是坑坑洼洼
的泥巴地，两栋破旧的教学楼看起
来更是摇摇欲坠。走进教室，才发
现，大门被报纸里三层外三层包裹
着，黑板是用锅烟灰刷的，课桌和
板凳是用板砖堆砌起来的。最考验

他的是学校在离他家三十多里路
的深山之中，没有交通工具，没有
住室，只能靠走路奔波往返其间。

一边是家人的强烈反对，一边
是孩子那一双双求知若渴的眼睛，

何恩来做了一个艰难的决定：我要
留下来！

深山区的老师少，他一个人带
两个班的课，课程多而且由于路途
遥远， 他每天早上

4

时许就起床赶
往学校，晚上

8

时许才能到家，回家以
后还要批改从学校带回来的作业。

作为最坚定的坚守者，作为教
龄最长的教师， 在这偏远的深山
里，何恩来默默地付出，无私地奉
献。为了让学生更好地学习，他总
是认真努力地吃透教材，精心地准

备每节课。

“谁爱孩子，孩子就爱他，只有
爱孩子的人，他才可以教育孩子。”

这是高尔基说过的话。何恩来用自
己的一言一行，深深地感染着他的
每一个学生。曾经有一个叫吴俊的
女学生，聪明懂事，学习成绩很好，

但不幸的是她身患癌症，家庭也十
分困难，只能退学。何恩来得知后
前去探望，看到家徒四壁、躺在床
上脸色苍白虚弱的孩子，一个坚韧
的汉子落泪了，他拿出自己兜里刚
领的一个月工资，硬塞到吴俊父母
手中。孩子说想读书，何恩来强忍
着泪水， 摸着孩子的头说：“好，我
给你补课。”于是，何恩来利用每天
下午放学后的一段时间，带着课本

作业本给她辅导。不幸的是，这个孩
子最终还是被病魔夺去了生命。每
每提起此事，何恩来总会伤心落泪。

何恩来
1975

年参加工作，在大
山里坚守了

41

年；

1985

年担任燕湾
小学的校长， 至今也已整整

30

年。

他多次被评为县优秀校长、商城县
十佳师德标兵，领导、同事、群众亲
切地称他为“以校为家的好校长”。

2015

年，何恩来被评为商城县第三
届道德模范。

采访结束，抬头望去，山里的
天空格外蓝， 那高高的旗杆上，鲜
艳的五星红旗在大山下的校园里
飘扬。“我做得还不够好，离领导的
要求还有差距。” 何恩来朴实的话
语仍在耳边回响。

1

月
11

日， 我市迎来
2016

年首场大雪，雪花飞舞，银装
素裹，分外妖娆，市民们尽享
瑞雪带来的乐趣。同时，也有
许多人顶着风雪坚守在工作
一线。 左图为交警冒雪维护
交通秩序。

本报记者郝光摄

图为上班的人们雪中前行。 郝光摄图为环卫工人在雪中清运垃圾。 郝光摄 图为工人顶着风雪正加紧施工。 马保群摄

淮滨县
近百亿斤存粮安全过冬
本报讯（王亚平）日前，淮滨

县粮食局冬季储粮安全大普查显
示，全县

21

个收储库点（其中：国
有企业

18

个，民营企业
3

个）

140

多
座仓房、

98

亿斤存粮数量真实、储
存安全，统计账会计账相符，无虫
害、无鼠雀、无霉变、无事故等“一
符四无” 率达

100%

， 安全粮在
98%

以上。

严把入库质量关。 该县在收
购期间， 凡入库的粮食必需严格
检验等级质量，两吹风一过筛。超
水分、 超杂质等外粮一律不准入
库。对此，收购前夕，县粮食局培
训检化人员

30

余名， 并维修容重

器、质量检测器
50

多台件。

降低仓房装粮线。 该县按上
级业务主管部门的统一要求和规
定，为了储粮安全，仓房粮面与屋
顶要留足一定的空间， 便于通风
换气，降低储粮风险。对新建高大
平房仓首次装粮，不论什么原因，

一律不准超过
6

米装粮线。

推行科技绿色储粮。 收购工
作结束后， 全县粮食企业广大职
工继续弘扬老一代粮食人“宁流
千滴汗，不坏一粒粮”的吃苦耐劳
精神，抓紧平整仓内粮面，快速进
入紧张有序的储粮状态， 确保近
百亿斤存粮安全过冬。

以改革促发展以便捷惠民众
市地税局扎实推进税收综合改革

本报讯（刘芳）

1

月
5

日至
7

日，

信阳市地方税务局开展了为期
3

天
的征管规范（

2.0

版）河南地税试行
细则业务培训视频会。全市地税系
统的

1300

余名税务干部通过市、县
两级视频会议方式参加了这次培
训。此次培训得到了省地税改革项
目组的鼎力支持，为信阳试点改革
成功奠定了坚实的基础。

在
7

日上午的纳税人专场培训
会上，省地税局纳税服务处领导首

先对纳税人非常关心的《深化国
税、地税征管体制改革方案》用三
句话作了简要概括： 国地税合作
不合并、一个标准分开执行、前台
便民后台流转。随后，围绕为什么
改革、怎么改革、改革的方向等

3

个方面进行了深入阐述。 现场提
问互动环节， 纳税人代表情绪高
涨，纷纷就自己关心的、有疑惑
的问题踊跃提问，省地税局项目
专家组

1

个小时内共收集并解答

问题
50

余条。 整个会场气氛紧张、

热烈。

2015

年以来，河南省地税局作
为全国深化国税、地税征管体制改
革的试点省份，承接总局的税收征
管规范（

2.0

版）试点工作，信阳市地
方税务局更是被省地税局确定为
全省首批试点单位，成为试点中的
试点。此次培训，让该局全体地税
干部深刻理解到了即将实施的深
化国税、地税征管体制改革，正确

认识到了征管体制改革给地税事
业发展带来的难得机遇， 深入了
解到了征管体制改革对于破解地
税征管、 服务难题及税务人、纳
税人权责矛盾等方面带来的种种
益处。

培训结束后， 大家纷纷表示，

将以试点为契机，不断激发推动税
收工作改革创新的内生动力，把简
政放权与创新管理结合起来，把优
化纳税服务与加强税收管理结合

起来，寓管理于服务之中；加强事
中事后管理，确保把该管的事项管
住管好，提升税收征管效能，促进
经济健康发展和社会公平正义，

圆满完成《深化国税、地税征管体
制改革方案》 提出的各项改革任
务，为全省提供可复制、可推广的
示范样式， 建立适应形势发展变
化的新型税收管理模式， 力争在
深化征管体制改革方面走在全国
前列。

全市林业生态建设暨
森林防火工作会召开

本报讯（见习记者潘家栋）

1

月
8

日下午， 全市林业生态建设
暨森林防火工作会在商城县召
开。 市政府副市长郑志强出席会
议。

郑志强指出， 各级各部门要
明确任务，突出重点，扎实推进林
业生态建设；着力加快国土绿化；

着力提升质量效益； 着力发展林
业产业；着力加强生态保护；着力
推进改革创新。合理推进，确保全
市林业生态建设和森林防火工作
各项任务落到实处， 要严格落实
领导责任制，严格执行工作纪律；

要加强专业机动队伍和防火队伍
建设，完善配套相关的基础设施，

突出“防”字当先。着力抓好森林
防火，要严格落实领导责任，密切
分工协助，夯实支撑保障，强化监
督检查， 进一步增强责任感和紧
迫感，持续推进，务实发展，积极作
为， 把各项林业工作抓实抓深抓
准，确保圆满完成年度目标任务。

会议宣读了市政府对
2015

年
度创建全国绿化模范城市暨林业
生态建设优秀单位、 先进单位的
表彰决定

,

传达了全省林业生态
建设和森林防火会议精神， 通报
了全市

2015

年度林业生态建设和
森林防火情况， 并对

2016

年的工
作进行了具体的部署。商城县、光
山县、羊山新区分别作典型发言。

信阳市海外及归国人员联谊会
举行年会暨迎新晚会

本报讯（记者黄颖） 羊舞
丰收岁， 猴吟锦绣春。

1

月
9

日，信
阳市海外及归国人员联谊会

2015

年年会暨
2016

年迎新晚会举行。

市人大常委会副主任董进才、市
政协副主席王勇及市区委统战部
有关领导参加会议。

据了解，目前，信阳市已有近
千名留学人员， 他们是我市人才
资源的重要组成部分， 是推动我
市经济社会发展的一支重要力
量。他们在各自的工作岗位上发
挥着积极作用，一部分留学人员
已成为各自领域创新创业的带
头人。他们铭记祖国的培育之情
和家乡父老的养育之恩， 继承了
我国老一代留学人员“爱国奉
献、拼搏进取”的优良传统，为
信阳的繁荣发展作出了应有的
贡献。

市侨联党组书记、 主席冯磊
在致欢迎辞时说， 中央统战工作
会议和中央党的群团工作会议为
留学报国事业描绘了光明前景，

提供了强大动力， 也为广大海外
及归国人员实现理想、 施展才华
创造了新的机遇， 开辟了更加广
阔的天地。 积极投身中国梦的生
动实践， 为全面建成小康社会贡
献智慧和力量是时代对广大海外
及归国人员发出的庄严召唤，也
是党和人民的殷切期望。

冯磊表示， 信阳市海外及归
国人员联谊会是助推海归创新创
业、报国圆梦的一个窗口，为我市
出国和归国留学人员实现理想搭
建了一个平台。今后，联谊会将更
广泛地联系和团结信阳籍的留学
人员， 为我市留学人员的自身发
展提供帮助和服务。

1

月
10

日上午， 信阳弘昌管道燃气公司举行了爱心捐赠活动，该
公司员工林子明因儿子患白血病家中困难。 活动现场捐款

37750

元。

图为捐赠时的情景。

本报记者关心亮摄

我市迎来2016年第一场雪

记者在基层
看变化话发展

全市第67次产业集聚区
重点项目攻坚督导协调例会召开
（上接

01

版）要重视学习借鉴成功
经验，更要重视探索创新，力争把
每一件能做的事都抓紧抓好抓出
成效， 不断提升产业集聚区的吸
引力竞争力带动力。

郭瑞民指出， 春节是外出务
工创业人员集中返乡探亲的时
期， 各级各相关部门要抓住时机
做好几个方面的工作。 一是搞好
服务， 让每一位返乡人员都能顺
顺利利回家、高高兴兴过年，真切
感受到家乡的温暖。 二是搞好宣
传， 向广大返乡人员介绍家乡的

新变化、产业集聚区的新发展，鼓
励他们返乡就业创业。 三是搞好
对接，无论是创业的、就业的，还
是需要帮助解决困难的， 都要及
时联系沟通， 急事急办， 特事特
办，尽到我们的责任和义务，真正
为广大返乡人员提供便利。

市领导乔新江、刘国栋、张国
晖、王道云、冯鸣、方波、李湘豫、

李群茂、张明春、张武捷和信阳电
子信息产业集聚示范区党工委书
记熊开程、 管委会主任陈延虎出
席会议。


